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Открытое голосование по этому вопросу 
состоялось в рамках ХХI съезда «Единой 
России», который проходил в Москве на 
площадке Международной выставки-
форума «Россия» на ВДНХ. В меропри-
ятии приняли участие более 1000 чело-
век со всей страны.

Президент РФ поприветствовал делега-
тов и гостей XXI съезда, отметив, что «Еди-
ная Россия» – крупнейшая ведущая поли-
тическая партия страны.

– Такой авторитет, общественное 
доверие основаны на четкой патриоти-
ческой позиции «Единой России», на резуль-
татах многолетней работы в интересах 
людей, укрепления государства, развития 
страны и всех наших регионов. И прежде 
всего, конечно же, хочу поблагодарить вас 
за последовательную и надежную под-
держку. Для меня она значима и важна. Мы 
вместе преодолевали испытания, вместе 
добивались успехов, вместе нам еще очень 
многое предстоит сделать в интересах 
России, – сказал Владимир Путин.

Президент также указал, что перед на-
шей страной сегодня стоят исторические 
задачи. Их масштаб требует объединения 
усилий, сплоченности всех патриотичес-
ких сил.

– Для «Единой России», для наших сто-
ронников, которые представляют все 
наше многонациональное общество, все 
регионы, социальные, профессиональные 
группы, это в первую очередь означает 
готовность к напряженной работе, го-

Партия «Единая Россия» единогласно поддержала выдвижение 
Владимира Путина кандидатом в президенты России

Â èíòåðåñàõÂ èíòåðåñàõ

товность к тому, чтобы идти вперед, 
добиваться большего. Вместе со всем на-
родом России отстаивать суверенитет, 
свободу, безопасность России, все то, 
что дорого нам – нашу историю, куль-
туру, ценности и традиции. Укреплять 

экономику, социальную сферу, научно-
технологический потенциал в интере-
сах людей, благополучия миллионов рос-
сийских семей. И, конечно, работать на 
консолидацию общества, – отметил глава 
государства.

От Адыгеи в ХХI съезде ВПП «Единая 
Россия» приняли участие секретарь регио-
нального отделения партии, глава Адыгеи 
Мурат Кумпилов, сенаторы Российской 
Федерации от Адыгеи Мурат Хапсироков 
и Александр Наролин, депутат Госдумы РФ 
от Адыгеи Мурат Хасанов, руководитель 
регионального исполкома партии «Единая 
Россия» Рамазан Афашагов, руководитель 
региональной общественной приемной 
председателя ВПП «Единая Россия» Ната-
лья Широкова, член Генерального совета 
ВПП «Единая Россия» Надежда Бражнико-
ва, депутат Совета народных депутатов 
муниципального образования «Город Май-
коп» Асета Берзегова.

Комментируя принятое решение пар-
тии, глава Адыгеи подчеркнул, что под-
держка действующего президента предста-
вителями разных политических сил, людей 
из различных слоев населения, из разных 
поколений говорит о том, что Владимир 
Путин – лидер, пользующийся гигантским 
доверием общества, учитывающий интере-
сы и запросы всех жителей нашей страны.

– Наши граждане видят будущее Рос-
сии только под руководством Владимира 
Владимировича Путина – человека, кото-
рый делами доказал заботу о народе, о 
гордости и суверенности нашей Родины. 
И сегодняшнее единогласное решение пар-
тии лишь подтверждает всенародную 
поддержку президента, – сказал Мурат 
Кумпилов.

(Окончание на 2-й стр.)

Фото Алексея Гусева.
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Уважаемые сотрудники и ветераны 
органов безопасности 
Российской Федерации!

Поздравляем вас 
с профессиональным праздником!

Сегодня мы чествуем и отдаем дань 
глубокого уважения людям, которые своим 
повседневным трудом вносят огромный 
вклад в защиту конституционного строя 
России, прав и законных интересов ее граж-
дан.

Борьба с проявлениями экстремизма 
и терроризма, с преступлениями в сфере 
экономики и противодействие коррупции, 
обеспечение информационной безопаснос-
ти, сохранение политической стабильнос-
ти и общественного согласия неизменно 
являются приоритетами эффективной и 
слаженной работы сотрудников органов 
безопасности России, позволяющей на-
шим гражданам чувствовать себя защи-
щенными и с уверенностью смотреть в 
будущее.

Своим профессионализмом, эффектив-
ным решением серьезных служебных задач 
вы активно способствуете укреплению 
российской государственности, сохране-
нию единства нашего общества, делаете 
все необходимое, чтобы наша страна мог-
ла достойно ответить на самые сложные 
вызовы и угрозы, с честью пройти через все 
испытания.

Выражаем слова искренней призна-
тельности всем сотрудникам и ветера-
нам органов безопасности, выполняющим 
свои служебные обязанности в Республике 
Адыгея , за добросовестный труд, высокий 
профессионализм, неизменную предан-
ность избранному делу, обеспечение усло-
вий, необходимых для поступательного 
развития нашего региона, спокойствия и 
безопасности его жителей.

Искренне желаем вам крепкого здоровья, 
радости, благополучия, семейного счастья 
и успехов в службе на благо Адыгеи и нашей 
великой Родины – России!

Глава Республики Адыгея, 
секретарь Адыгейского регионального 

отделения  Всероссийской 
политической  партии 

«Единая Россия»
М.К. КУМПИЛОВ.

Председатель Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея

В.И. НАРОЖНЫЙ.

Уважаемые сотрудники 
и ветераны Управления Федеральной 

службы безопасности России 
по Республике Адыгея!

От всей души поздравляем вас с профес-
сиональным праздником!

День работников органов безопасности 
Российской Федерации – это праздник тех, 
кто стоит живым щитом на пути терро-
ризма, отважно противодействует пре-
ступности и обеспечивает информацион-
ную безопасность не только нашего города 
и республики, но и всего государства.

Звание работника органов госбезо-
пасности всегда пользовалось у нашего 
народа авторитетом и заслуженным ува-
жением. Вы всегда стоите на страже на-
циональных интересов народа Российской 
Федерации.

Примите слова глубокой благодарнос-
ти за опасную и сопряженную с высоким 
риском службу, за профессионализм, доб-
росовестное исполнение трудовых обязан-
ностей и патриотизм.

От всей души желаем вам крепкого 
здоровья, стойкости духа и выдержки. 
Пусть успех сопутствует вам в любых 
начинаниях!

Глава муниципального образования 
«Город Майкоп», 

секретарь местного отделения 
партии «Единая Россия» 

Г.А. МИТРОФАНОВ.

Председатель 
Совета народных депутатов 

муниципального образования 
«Город Майкоп» 

А.Е. ДЖАРИМОК.

20 äåêàáðÿ – Äåíü ðàáîòíèêà 
îðãàíîâ áåçîïàñíîñòè 
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

В рамках съезда большое внимание 
было уделено вопросу поддержки учас-
тников СВО и их семей. Председатель 
«Единой России» Дмитрий Медведев 
отметил, что своим трудом в тылу и на 
фронте все однопартийцы приближают 
общую победу.

– Это добровольцы, которые отпра-
вились на фронт. Они проявляют без-
условную стойкость и героизм. Наши 
волонтеры, которые дежурят в госпита-
лях, помогают обустроиться беженцам 
и переселенцам. Сотрудники обществен-

ных приемных «Единой России», которые 
проводят консультации, зачастую бук-
вально в ручном режиме решают пробле-
мы людей, – сказал Дмитрий Медведев.

При участии тысяч активистов «Еди-
ной России» и «Молодой гвардии» было 
собрано и привезено на передовую бо-
лее 80 тысяч тонн гуманитарной помощи. 
На прифронтовых территориях открыты 
и действуют 40 гуманитарных центров и 
15 детских центров. Поехали работать в 
госпитали более тысячи врачей со всех 
регионов страны. Около 3 тысяч молодых 
активистов отправились помогать людям 
в новые регионы.

Перед пленарным заседанием «Еди-
ная Россия» дала старт отправке гумани-
тарного конвоя из всех субъектов страны 
в новые регионы. Десятки грузовиков 
доставят на передовую и в новые реги-
оны запрошенные жителями и бойцами 
стройматериалы, продукты, лекарства, 
бытовую технику, книги, печки, дроны, ав-
томобили высокой проходимости, другую 
спецтехнику и подарки к Новому году.

Всего неравнодушными жителями, 
волонтерами «ЕР», депутатами всех уров-
ней, предпринимателями собрано около 
600 тонн груза.

Пресс-служба главы РА.

Глава муниципального образования «Город Майкоп» 
Геннадий МИТРОФАНОВ:

–Уверен, что будущее нашей страны зависит от верного выбора лиде-
ра, способного эффективно руководить государством и реализовывать 
стратегически важные проекты.

Благодаря решениям президента России планомерно развивается 
Республика Адыгея и ее столица – город Майкоп.

Значительные средства ежегодно вкладываются в реализацию феде-
ральных и региональных программ, национальных проектов, иницииро-
ванных главой государства.

Результат этой большой работы заметен повсеместно: ремонтиру-
ются дороги, благоустраиваются скверы и парки, строятся соцобъекты, 
развиваются сферы здравоохранения и образования.

Решительные шаги президента по защите интересов России на меж-
дународной арене и внутренние реформы делают нашу страну сильной, 
а граждан – сплоченными.

Благодаря решительным действиям Владимира Владимировича Пу-
тина обеспечивается суверенитет нашей страны. Его авторитет и защита 
интересов нации критически важны для развития и процветания России.

Лидеры общественного мнения поддержали 
решение XXI съезда  «Единой России»

– Сейчас период неопределенности и вызовов, и я не могу не поделиться своими мыслями о 
том, кто идеально подходит для роли лидера и авторитета в этот непредсказуемый момент.

Владимир Путин – лидер и авторитет для героев СВО и военкоров. И они были в инициатив-
ной группе по его выдвижению в президенты Российской Федерации.

Таков реальный запрос тех, кто на сегодняшний день воюет за будущее России и отражает 
общее настроение на передовой. Наша армия абсолютно уверена, что с Путиным – надежно, а 
поменять сейчас главнокомандующего – значит оставить защитников Родины без головы.

На заседании XXI съезда Всероссийской политической партии «Единая Россия» Владимир 
Путин заявил, что считает своей главной задачей обеспечение всестороннего суверенитета 
России как условия самого существования нашей страны. Только так Россия станет истинно на-
родной.

И Владимир Владимирович со своей командой намерен трудиться напряженно, чтобы отста-
ивать суверенитет, укреплять экономику, социальную сферу и научно-технологический потен-
циал в интересах народа. Он также подчеркнул, что именно народ России был и будет единс-
твенным источником власти.

Герой России Эдуард ЦЕЕВ:

Председатель Адыгейской республиканской 
общественной организации Татарское куль-
турно-просветительское общество «Дуслык» 

Алим ИЛЬЯСОВ:

Председатель Союза женщин РА, председатель 
Адыгейского регионального отделения Союза 

женщин России Галимет ВОРОКОВА:

– Полностью поддержи-
ваю кандидатуру Владими-
ра Владимировича Путина, 
его политику, направлен-
ную на развитие нашей 
страны. Он наш главно-
командующий, а командир 
на поле должен быть один. 
По-другому будет просто 
хаос. Мы видим это на при-
мере Украины, руководство 
которой было подвержено 
западному влиянию. И это 
привело к разрухе.

Сегодня в России мы 
живем в мире и согласии, 
малые народы имеют воз-
можность развивать свою 
культуру, сохранять тради-
ции и обычаи, говорить на 

родном языке. Эту политику 
планомерно проводит пре-
зидент, и мы поддерживаем 
его.

Татьяна ФИЛОНОВА.

– Союз женщин республи-
ки полностью поддерживает 
кандидатуру Владимира Вла-
димировича Путина на прези-
дентских выборах в следующем 
году. В ходе «прямой линии» 
главы государства с жителя-
ми России многие представи-
тельницы нашей обществен-
ной организации из разных 
муниципалитетов направили 
ему сообщения с выражением 
благодарности за избранную 
линию внутренней и внешней 
политики. Он, безусловно, ли-
дер для нас. В настоящее время 
особенно важна консолидация 
общества. Менять что-то на по-
литической арене неправиль-
но и опасно для суверенитета 
страны. Для женщины ведь что 

главное? Чтобы в семьях был 
порядок, покой, чтобы мы не 
переживали за своих детей и 
близких. И это возможно благо-
даря сильному лидеру страны, 
такому, как Владимир Владими-
рович Путин.
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В городской мэрии состоялось заседание Координационно-
го Совета при главе муниципального образования «Город 
Майкоп» по взаимодействию с Общероссийским обществен-
но-государственным движением детей и молодежи «Движе-
ние Первых» города Майкопа. Участие в нем приняли члены 
Координационного Совета «Первых», в их числе – замести-
тель главы администрации муниципального образования 
«Город Майкоп», председатель Комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав Андрей Михайлов, председа-
тель Совета регионального отделения «Движение Первых» 
Ованес Шекерьянц, директор Молодежного координаци-
онного центра Владислав Новарчук, а также старший инс-
пектор Отделения участковых уполномоченных полиции и 
подразделения по делам несовершеннолетних Отдела МВД 
России по Майкопу Анастасия Колесникова.

Сергей Стельмах встретился с председателями местного и регионального отделений 
«Движения Первых», созданного при поддержке президента России Владимира Путина

Лучшим среди волонтерских 
отрядов «Первых» Республики 
Адыгея стал отряд школы №11 под 
наставничеством Фатимет Тхайцу-
ховой. Вместе со своим куратором 
ребята провели немало акций и по-
лезных дел. По инициативе членов 
волонтерского отряда был органи-
зован концерт и собраны средства 
на предметы первой необходимос-
ти для солдат и военнослужащих 99 
майкопской бригады.

Также на собрании отметили 
успех ученицы 19-го лицея Алисы 
Зориной, которая стала участни-
ком Наблюдательного Совета «Дви-
жения Первых» при президенте 
Российской Федерации. В планах 
у Алисы Зориной – снять докумен-
тальный фильм, в котором дети 
сами станут режиссерами, актера-
ми и сценаристами, где расскажут о 
своем опыте и достижениях.

На встрече также были озвуче-
ны предложения от коллег по при-
влечению ребят в ряды «Первых».

– Для нас важно сделать вход в 
«Движение Первых» открытым для 
каждого заинтересованного ребен-
ка и наставника. Практика в раз-
личных регионах России показала, 
что открытие первичных отде-
лений на базе учреждений спорта, 
культуры, дополнительного обра-
зования детей дает возможность 
каждому ребенку, независимо от 
его увлечений и интересов, стать 
полноправным участником обще-
российского движения и быть его 
соавтором. А сами организации при 
этом получают дополнительную 
возможность участия в грантовых 
конкурсах и интересных федераль-
ных проектах, – отметил председа-
тель Совета регионального отде-
ления «Движение Первых» Ованес 
Шекерьянц.

На заседании Координационно-
го Совета при главе муниципаль-
ного образования «Город Майкоп» 
было отмечено, что работа мест-
ного и регионального отделений 
«Движения Первых» оценивается 
как эффективная, все необходимые 
задачи выполняются, а следова-
тельно, ребята могут рассчитывать 
на всестороннюю поддержку орга-
нов власти.

– Организация серьезная, спаси-
бо вам за все, что вы делаете. При 
этом вопрос сохранения истори-
ческой памяти для всех нас очень 
важен. Вы помогаете формировать 
правильные ценности общества. 
Особое внимание стоит обратить 
на работу по вовлечению детей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации и состоящих на различ-
ных видах профилактического уче-
та, на семьи военных, участвующих 
в СВО, взять шефство над ними. 
Любую вашу инициативу мы всегда 
готовы поддержать, – подчеркнул 
Сергей Стельмах.

Елена СТРАМЦОВА.
Фото Александры Балабась.

Представители «Движения Пер-
вых» и городской администрации 
собрались, чтобы подвести итоги 
работы местного отделения движе-
ния, рассказать о самых значимых 
событиях полугодия и отличив-
шихся активистах, а также обсудить 
планы на будущий год.

По поручению главы муници-
палитета Геннадия Митрофанова 
заседание провел первый замести-
тель главы администрации Майко-
па Сергей Стельмах.

– Сегодня и всегда воспитание 
детей и молодежи – приоритет-
ное направление государствен-
ной политики России. Наш регион 
активно включен в эту работу. 
Сейчас наша задача – создать все 
условия для развития организации 
и реализации ее проектов, – при-
ветствуя участников, сказал Сергей 
Стельмах .

«Первые» 
в Майкопе

При поддержке президента 
России Владимира Путина в 2022 
году было основано Общероссийс-
кое общественно-государственное 
движение детей и молодежи «Дви-
жение Первых». Основной задачей 
глава государства назвал создание 
доступной, интересной среды для 
развития подрастающего поколе-
ния и их самореализации по самым 
разным направлениям.

Местное отделение «Движения 
Первых» города Майкопа создано 
и функционирует c 14 июля этого 
года на основании решения Коор-
динационного Совета Республики 
Адыгея.

Председатель Совета «Движе-
ния Первых» в Майкопе Евгения 
Климченко рассказала о деятель-
ности местного и первичных отде-
лений на базе организаций города 
Майкопа.

– В настоящее время полно-
стью сформирован аппарат мес-
тного отделения. Выстроена 
работа с администрацией муници-
пального образования «Город Май-
коп». Глава Майкопа Геннадий Алек-
сеевич Митрофанов оказывает 
всестороннюю поддержку местно-
му отделению, посещает прово-
димые «Движением Первых» мероп-
риятия. Были проведены комплекс 
мероприятий по волонтерству и 
добровольчеству, всероссийские 
акции «В гостях у ученого», «Мы – 

СПРАВКА
Координационный Совет при главе муниципального образования 

«Город Майкоп» по взаимодействию с Общероссийским общественно-
государственным движением детей и молодежи «Движение Первых» 
города Майкопа создан с целью содействия проведению государствен-
ной политики в интересах детей и молодежи, воспитания детей и 
молодежи, организации их досуга и профессиональной ориентации, а 
также создания равных возможностей для всестороннего развития и 
самореализации в обществе.

граждане России», «10000 шагов 
вместе с семьей», региональный 
слет наставников «ПРОнаставни-
чество», форум лидеров «Тебе ре-
шать» и другие. Самым масштаб-
ным проектом стал фестиваль 
«Первые». В этих мероприятиях 
приняли участие более 1400 акти-
вистов движения из Майкопа, – от-
метила Евгения Климченко.

Местное отделение также про-
водит большую работу по патрио-
тическому воспитанию детей и мо-
лодежи. «Первые» города Майкопа 
приняли участие в проекте «Храни-
тели истории», взяли шефство над 
памятными местами республиканс-
кой столицы, систематически про-
водят работу по изучению истории, 
организуют субботники и вахты 
памяти. Посвящение в хранители 
истории прошли обучающиеся из 
школ №№2, 9, 16, 18, 24. Ученики 
школ №3 и №7 также приняли учас-
тие в торжественном мероприятии 
в составе знаменной группы и от-
рядов «Юнармии». Волонтерские 
отряды «Первых» регулярно оказы-
вают помощь одиноким пожилым 
людям, участвуют в акциях по сбору 
гуманитарной помощи.

– Приоритетное внимание 
уделяется семейным ценностям. 
Местным отделением проведены 
акции ко Дню отца, Дню матери, 
Дню бабушек и дедушек, а также 
посвященные Дню пожилого челове-
ка. Особо хочется выделить акцию 
«Папа в ТОПе», которая была орга-
низована по инициативе активис-
тов совместно с городским Коми-
тетом по физической культуре и 

спорту. Безусловно, самым значи-
мым событием для нас в этом году 
стало открытие местного отде-
ления «Движения Первых» в Майко-
пе, – добавила Евгения Климченко.

Самые активные
По итогам деятельности за вто-

рое полугодие на заседании Ко-
ординационного Совета отметили 
работу нескольких первичных от-
делений «Движения Первых». На-
иболее эффективно потрудились 
участники движения школы №2, 
лицея №8 им. Жени Попова, а также 
лицея №35.

– Первичное отделение сред-
ней школы №2 принимало участие 
в 98% всех мероприятий, акций 
и проектов «Движения Первых». 
Благодаря куратору Веронике Шес-
таковой обучающиеся стали учас-
тниками таких федеральных про-
ектов как «Хранители истории», а 
также «Выбор Первых», где создали 
летучую команду по оценке номи-
нантов на всероссийскую «Премию 
Первых», – рассказала Евгения 
Климченко.

Напомним, что на «Премию 
Первых» от Республики Адыгея 
были выдвинуты 14 номинантов, 
7 из которых вышли в этап обще-
российского голосования. Один из 
семи номинантов – проект Комите-
та по физической культуре и спорту 
администрации Майкопа – «Ходьба 
круглый год». А выпускница школы 
№2 Милена Солодовникова вошла 
в топ-5 амбассадоров Всероссийс-

кой премии «Мы вместе», став сове-
дущей премии 2023 года.

В лицее №8 отметили работу 
лидера совета «Первых» – учени-
цы 10 класса Татьяны Дорошенко. 
Совместно с куратором первично-
го отделения Людмилой Абрамян 
в школе создана команда ребят, 
которые не только принимают ак-
тивное участие в акциях и проектах 
«Движения Первых», но и становят-
ся инициаторами школьных мероп-
риятий, направленных на вовлече-
ние обучающихся в деятельность 
движения.

Лицей №35 активно принимает 
участие в федеральных проектах 
движения. Так, по итогам участия в 
проекте «Первая помощь» команда 
лицея №35 приняла участие в рес-
публиканском чемпионате по ока-
занию первой помощи. А лицеист 
Тимур Исаев стал победителем Все-
российского конкурса «Беспилот-
ные решения». Волонтерский отряд 
«Первых» лицея – на втором месте 
в рейтинге лучших волонтерских 
отрядов республики. В настоящее 
время команда лицея принимает 
участие в конкурсном треке проек-
та «Родные-любимые».
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Военный комиссар города Майкопа 
Алексей САНТАШОВ провел встречу со 
СМИ по предварительным итогам при-
зывной кампании и набора на контрак-
тную службу.

К своему логическому завершению 
подходит призывная кампания. По словам 
военного комиссара, почти все призывни-
ки уже прошли комиссию и отбыли в воен-
ные части.

– Большинство призывников были на-
правлены в воинские части Сухопутных 
войск Южного военного округа и учебные 
части Министерства обороны РФ. Также 
граждан отправили в Западный военный 
округ (Московская и Ленинградская облас-
ти), в соединение Воздушно–десантных 
войск (Краснодарский край), – рассказал 
Алексей Санташов.

Он отметил, что в Майкопе количес-
тво граждан, уклоняющихся от призыва, 
сократилось с 110 до 50 человек. Предпо-
ложительно, на это повлияло увеличение 
штрафных санкций. С 1 октября внесены 
изменения в Кодекс об административных 
правонарушениях: гражданин, не явив-
шийся по повестке, может быть оштрафо-
ван на сумму до 30 тысяч рублей, а те, кто 
не прошел медицинское обследование 
вовремя, попадают под административную 
ответственность и могут быть оштрафова-
ны на сумму до 25 тысяч рублей.

Алексей Санташов также отметил, что 
призывники не отправляются в зону спе-
циальной военной операции.

Одной из важных тем разговора стал 
вопрос отбора граждан на военную службу 

по контракту, проводимый военным ко-
миссариатом города.

– Отбор проводится среди граждан в 
возрасте от 18 до 65 лет, включая тех, кто 
ранее служил в армии, а также тех, кто не 
прошел военную службу по призыву в свое 
время, – рассказал военный комиссар.

При заключении контракта гражданин 
получает выплату от Министерства оборо-
ны РФ в размере 195 тысяч рублей, и с июля 
2023 года сумма региональной поддержки 
составляет 200 тыс рублей. Начиная с 16 
сентября текущего года по решению главы 
МО «Город Майкоп» Геннадия Митрофа-
нова осуществляется дополнительная вы-
плата в размере 105 тысяч рублей. Таким 
образом, каждый человек, подписавший 
контракт, получает единовременно 500 ты-
сяч рублей. Минимальный срок службы по 
контракту – 12 месяцев. Условием выплаты 
является постановка на учет в военкомате 
города Майкопа.

Помимо этого, граждане до 35 лет, ко-
торые ранее проходили службу в армии, а 
также имеют среднее профессиональное 
или высшее образование, могут выбрать 
службу на офицерских должностях. При на-
значении на офицерские должности им бу-
дут присвоены воинские звания «младший 
лейтенант» и «лейтенант» соответственно, 
что может послужить неплохим стартом 
для будущей военной карьеры, отметил 
военный комиссар.

Также он подчеркнул, что военный ко-
миссариат предусматривает возможность 
поступать на службу в армию по контракту 
гражданам, признанным ограниченно год-

ными к военной службе, если они не име-
ют заболеваний, определенных перечнем 
Минобороны РФ.

Почти каждый день в комиссариат в 
среднем приходит по 3 человека, кото-
рые интересуются контрактной службой. 
Оформление занимает от 3 до 5 дней, за 
это время граждане проходят медкомис-
сию, доносят все соответствующие справ-
ки, формируется их личное дело, которое 
в дальнейшем передается в пункт отбора. 
Набор проводится в резервные мотострел-
ковые части ЮВО, и не только, – дополнил 
Алексей Санташов.

В соответствии с условиями контракта 
военнослужащие получат материальные 
льготы, бесплатное медицинское, продо-

вольственное и вещевое обеспечение, а 
также положенный им социальный пакет. 
Постоянная помощь и поддержка оказы-
ваются также семьям военнослужащих. 
К примеру, дети военнослужащего могут 
поступить в вузы или учреждения средне-
го профессионального образования вне 
конкурса и получить профессию за счет 
государства.

Всю необходимую информацию о 
контрактной службе можно получить в 
городском военкомате по адресу: город 
Майкоп, улица Комсомольская, 217, те-
лефон: 8 (8772) 52–11–27. Узнать боль-
ше о службе по контракту, всех льготах 
и выплатах можно в Телеграм–канале 
«Адыгея – Служу Родине».

 ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

 ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ – 2023

Юрий МОРОЗОВ.

ÏÐÎÌÛØËÅÍÍÀß ÈÏÎÒÅÊÀ 
ïðîñòûìè ñëîâàìè
В этом году в нашей стране пол-
ноценно заработала програм-
ма по выдаче промышленной 
ипотеки, предложенная в нача-
ле июня 2022 года. Эта инициа-
тива открывает новые возмож-
ности для бизнеса, позволяя 
развивать производство даже 
при ограниченном бюджете. 
Программа в первую очередь 
ориентирована на поддержку 
технологичных производств, 
способствует модернизации и 
расширению производствен-
ных мощностей.

Промышленная ипотека – это 
денежный заем у банка под залог 
недвижимости. Его может взять 
бизнес, чтобы приобрести гото-
вую промышленную площадку и 
быстро запустить производство. 
Эта ипотека – с господдержкой, 
то есть по ней будет льготная 
ставка – ниже, чем в среднем по 
рынку. Ее будет софинансировать 
государство.

Как сообщили в региональном 
Фонде развития промышленнос-
ти, программа промышленной 
ипотеки была запущена прави-
тельством республики по пору-
чению президента РФ в сентябре 
2022 года и вызвала большой ин-
терес со стороны бизнеса.

– Кредиты в рамках програм-
мы выдаются на срок до семи лет 
по льготной ставке 5% годовых. 
Для инновационных техноло-
гических компаний ставка еще 
ниже – 3% годовых. Максимальная 

сумма кредита составляет 500 
млн рублей. Разницу между льгот-
ной и рыночной ставками банкам 
компенсирует государство. С уче-
том выделенных распоряжением 

средств общий объем субсиди-
рования программы в 2023 году 
превысит 1,3 млрд рублей, – пояс-
нили в Фонде развития промыш-
ленности Республики Адыгея.

Технологическими называют 
компании, которые не позднее 
чем за пять лет до заключения 
кредитного договора попали в ре-
естр получателей господдержки 

инновационной деятельности. 
Как правило, это научные произ-
водства, связанные с инноваци-
онными технологиями.

Также действие программы 
распространяется не только на 
приобретение помещений, но и 
на их строительство с модерни-
зацией. Однако есть требования, 
чтобы компания работала хотя бы 
на половине купленной площади 
во время действия ипотечного 
договора. Если же займ оформля-
ли на строительство либо модер-
низацию, то у фирмы есть 3 года, 
чтобы построить или улучшить 
эту половину и приступить к де-
ятельности.

Какие требования 
банки предъявляют 
к заемщикам

На займ могут претендовать 
юридические лица и индивиду-
альные предприниматели. Нельзя 
покупать недвижимость у аффи-
лированных с заемщиком лиц. То 
есть если какая-то компания ре-
шит взять кредит на услуги своей 
дочерней фирмы, такой займ не 
пройдет одобрение в банке.

Не позднее чем через три года 
после выдачи кредита заемщик 
обязан начать использовать не 
менее 50% площади объекта, на 
который он брал деньги. Причем 
использовать для промышленно-
го производства.

Ïðåäâàðèòåëüíûå èòîãèÏðåäâàðèòåëüíûå èòîãè
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18 декабря свой профессиональ-
ный праздник отметили работники 
органов ЗАГСа в России. Уже более 
ста лет сотрудники майкопского От-
дела ЗАГСа ответственно ведут вве-
ренную им городскую летопись. 
Рождение ребенка, бракосоче тание 
или развод, смена фамилии или 
уход человека в мир иной – обо всех 
«жизненных вехах» каждого горо-
жанина в Майкопе лучше всех осве-
домлена Сусанна КАЗАН. С 2018 года 
она заведует городским Отделом 
ЗАГСа . Под ее руководством налаже-
на четкая работа организации, где 
каждый из шести сотрудников от-
вечает за свою сферу деятельности. 
В канун профессионального праздни-
ка «МН» побеседовали с Сусанной Аю-
бовной.

– Сусанна Аюбовна, как складыва-
лась ваша профессиональная деятель-
ность?

– Я обучалась на факультете «естест-
вознание с дополнительным изучением 
педагогики» в Адыгейском государствен-
ном университете. Затем стала аспирант-
кой Майкопского государственного техно-
логического университета и продолжила 
образование на юридическом факультете 
в Московской открытой социальной ака-
демии.

Первые трудовые дни начинались в 
АГУ, на родном факультете. Я работала в 
лаборатории общего земледелия, а через 
время ушла в декретный отпуск.

На работу в городской отдел загса уст-
роилась в 2010 году, заняв должность спе-
циалиста архива – юридическое образо-
вание позволяло. В то время, признаться, 
я пришла туда совершенно случайно. Но 
жизнь сложилась точно согласно народной 
мудрости: все случайности не случайны. И 
ни разу не пожалела: в профессии работни-
ка загса я нашла свое истинное призвание.

– Чем больше всего близка вам рабо-
та в загсе?

– Самое любимое в работе – люди. Это 
стремление помогать каждому обративше-
муся к нам, решать проблемы конкретного 
человека, а не «среднестатистического», 
каких в природе просто не существует. 
Это значит, сделать мир хоть на чуточку, 
но счастливее. И замечательно, когда твоя 
трудовая деятельность является логичным 
продолжением личного мировоззрения.

Больше всего в моей профессии нра-
вится сопричастность, или даже сопри-
косновенность с людьми, с их разными 
судьбами. Прежде всего, импонирует неор-
динарность нашей работы, где каждый слу-
чай индивидуален. При этом нет ни одного 
вуза, где обучали бы профессии «сотруд-
ник загса». Специалисту необходимо обла-
дать знаниями из совершенно различных 
областей: быть и юристом, и филологом, и 
психологом, и ведущим обрядов бракосо-
четания, и организатором различных ме-
роприятий. Это такой сложный «микс» из 
строгих законодательных элементов и кре-
ативно-творческой составляющей.

– Сложно ли постоянно взаимодейс-
твовать с людьми?

– Да. Специфика работы, как и в любом 
деле, присутствует. Но накопленный опыт 
от общения с разными людьми, участие в 

тематических мероприятиях и «круглых 
столах», а также обучающие семинары 
дают необходимые знания. Благодаря это-
му уже на практике выработались опреде-
ленные навыки преодоления непростых 
ситуаций.

А еще руководствуюсь советом мамы, 
которая не уставала повторять, что свою 
работу нужно любить, делать ее от души, 
тогда и будет достойный результат. Сле-
дую этому принципу, поэтому работаю с 
удовольствием, и если даже возникают ка-
кие-то трудности или неординарные слу-
чаи, они решаются с легкостью.

– Наверное, одним из самых прият-
ных моментов в вашей профессии явля-
ется проведение свадебных церемоний. 
Какая запомнилась больше остальных?

– Самая запоминающаяся регистрация 
бракосочетания – это первое свадебное 
торжество, проведенное мною на ады-
гейском языке. Это было волнительно. Я 
подошла со всей душой к написанию сце-
нария обряда бракосочетания и подготов-
ке к самой регистрации. Признаться, даже 
больше переживала, чем перед проведе-
нием свадебной церемонии в самый пер-
вый раз. Но на празднике все прошло на 
одном дыхании, тем более, что сочетающа-
яся пара к этому полностью вдохновляла: 
красивые, молодые, действительно влюб-
ленные друг в друга люди.

А через время я регистрировала рож-
дение их первенца, и сердце переполняли 
чувства радости и гордости за их семью.

– Работая второй десяток лет в загсе, 
вы наблюдаете возвращение к нацио-
нальным традициям у молодого поко-
ления адыгов?

– В нашем отделе проводятся регист-
рации на двух языках – русском и адыгей-
ском. Молодожены сами выбирают, на ка-
ком языке будет проходить регистрация 
брака. Учитывая статистику прошлых лет 

и нынешнюю, могу сказать, что пары, вла-
деющие родной речью, сейчас чаще выби-
рает регистрацию на национальном языке. 
Она особенно гармонично смотрится, ког-
да жених и невеста вступают в брак еще и в 
национальных свадебных костюмах.

– К сожалению, в загс люди приходят 
и по грустным поводам, например, по-
дать заявление на развод... Были в ва-
шей практике случаи спасения семьи от 
расставания?

– Совершенно однозначно, что надо 
проводить мероприятия, направленные 
на укрепление института семьи, на пос-
тоянной основе. Сотрудники загса всегда 
стремятся к примирению между супруга-
ми. Бывает, что пара приходит в порыве 
эмоций, заглушающих голос разума, а из-
за гордости ни одна из обиженных сторон 
не может сделать первый шаг навстречу. 
Мы это чувствуем и стараемся подключить 
все возможные ресурсы. С этими людьми 
проводятся беседы, мы пытаемся выявить 
причину конфликта, найти решение, воз-
можный компромисс. Объясняем, что раз-
вод – это крайняя мера, что расстаться они 
всегда успеют. Рекомендуем также обра-
титься в центр развития примирительных 
процедур (медиационный центр), где про-
водят работу профессиональные психоло-
ги.

Не единожды были случаи, когда суп-
руги подавали заявление на расторжение 
брака, но в итоге с благодарностью при-
ходили к сотрудникам загса. Они искренне 
говорили «спасибо» за своевременно ока-
занную помощь в их примирении. В такие 
моменты особо остро ощущаешь важность 
своей профессии и то, что все усилия были 
ненапрасны.

– Какие еще важные функции выпол-
няют работники загса?

– В наши обязанности входит составле-
ние статистики о количестве заключенных 

браков, разводов, о рождении детей, а так-
же о людях, которых не стало. Все данные 
поступают в общую базу и подвергаются 
тщательному изучению многих специа-
листов. Этот анализ помогает государству 
выработать дополнительные меры под-
держки молодых и многодетных семей, 
обратить внимание на сложные моменты 
и способствовать укреплению института 
семьи.

– Какова динамика рождаемости и 
регистрации браков в Майкопе по срав-
нению с прошлым годом?

– По состоянию на 1 декабря 2023 года, 
в нашем городе на свет появилось 2,7 ты-
сячи юных майкопчан, что, безусловно, нас 
радует: за весь 2022 год было зарегистри-
ровано 2,6 тысячи актов о рождении. За 
последний месяц этого года цифра еще 
вырастет, а значит, малышей в столице 
Адыгеи будет больше.

С заключением браков картина иная. 
Если в прошлом году в майкопском загсе 
сочеталось более тысячи пар, то за один-
надцать месяцев 2023 года их число со-
ставило лишь 875. Мы очень надеемся, что 
грядущий год станет более «урожайным» 
на свадебные торжества в нашем городе.

– Сусанна Аюбовна, каким девизом 
руководствуетесь в жизни вы?

– Писатель Ремарк однажды сказал: 
«Надо хранить верность. Верность слову, 
обязательствам, другим, себе самому. Надо 
быть из тех людей, которые никогда не 
подводят». Я стараюсь придерживаться и в 
жизни, и в профессии именно такой фило-
софии. Надо помнить, что работа в органах 
загса не только ответственная и почетная. 
Наряду с наличием высокой квалифика-
ции, она требует и особых человеческих 
качеств: душевной чуткости, доброжела-
тельности, терпения и, конечно же, пре-
данности своему любимому делу!

Юлия КОСЕНКО.
Фото предоставлено 

Сусанной Казан.

История органов ЗАГСа в Рос-
сии началась 18 декабря 1917 года. 
В этот день был подписан декрет 
«О гражданском браке, о детях и о 
ведении книг актов состояния», 
в соответствии с которым юри-
дические последствия за актами 
гражданского состояния призна-
вались лишь в том случае, если 
они были зарегистрированы в го-
сударственных органах.

Со временем функции загсов 
были расширены: стали регист-
рировать не только рождение, 
заключение брака и смерть, но и 
расторжение брака, установле-
ние отцовства, усыновление, пе-
ремену имени.

Справка
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ÍÅ ñäåëàòü íåâåðíûé øàã
Наркомания с каждым днем становит-
ся все более серьезной проблемой. Эта 
болезнь поражает не только людей из 
социально незащищенных групп, но и 
вполне самостоятельных, благополуч-
ных и обеспеченных граждан. При этом 
далеко не каждый находит в себе силы 
признаться в зависимости и обратить-
ся за помощью. О том, что становится 
причиной употребления наркотиков, а 
также как определить, что близкий че-
ловек начал увлекаться запрещенными 
веществами, наша беседа с врачом пси-
хиатром-наркологом Адыгейского рес-
публиканского наркологического дис-
пансера Заирой НАГАРОКОВОЙ.

– Заира Рамазановна, понятно, что 
медицина имеет дело с последствиями, 
а не с причинами наркомании. И все же, 
что чаще всего служит причиной пер-
вого употребления наркотиков среди 
ваших пациентов и кто чаще становится 
жертвой наркомании?

– Самый опасный возраст для приобще-
ния к наркотикам – подростковый. Именно 
в этот период девушкам и юношам часто не 
хватает положительных эмоций, настроение 
нестабильное, они чувствуют неудовлетво-
ренность жизнью либо у них не получается 
добиться каких-то целей в жизни. Любая 
проблема, с которой подросток не может 
справиться, может послужить толчком к 
тому, чтобы попробовать психоактивные ве-
щества (ПАВ). Молодым людям кажется, что 
наркотик поможет отвлечься от проблем. 
Но, конечно, проблема никуда не исчезает, а 
наркотик отвлекает лишь на время.

Как часто признаются нам молодые 
люди, первый раз они пробуют наркотики, 
потому что «друг предложил». До конца 
мало кто осознает последствия. В процес-
се общения мы выясняем, что за первым 
случаем употребления были и другие, но 
человек по-прежнему отрицает, что стано-
вится зависимым. Он продолжает думать, 
что может в любой момент отказаться от 
наркотиков. Но это не так. Самому спра-
виться с болезнью сложно. Нужна помощь 
врачей, психологов, специалистов по со-
циальной работе. Только в комплексе эта 
работа даст эффективный результат.

– Согласно опросу Фонда обществен-
ного мнения, который проводился в 
этом году, 76% россиян считает, что 
наркозависимых нужно лечить при-
нудительно. Насколько эффективным 
было бы такое лечение?

– Сегодня принудительное лечение в 
наркологической службе законодатель-
ством РФ запрещено. Оно может быть на-

значено только по решению суда согласно 
судебно-психиатрической экспертизе. В 
этом случае возможна принудительная 
госпитализация. Но эффективным лечение 
может быть только тогда, когда сам чело-
век твердо примет решение поменять об-
раз жизни. Но чтобы этого добиться, нужно 
правильно донести информацию до чело-
века об опасности наркотиков для жизни и 
здоровья. Важно, чтобы больной наркома-
нией пришел к нам сам. Пусть он сомнева-
ется в нашей помощи, пусть пришел по на-
стоянию родителей. Мы со своей стороны 
приложим все усилия, чтобы убедить его 
пройти лечение, курс у психолога.

Важно выстроить доверительные от-
ношения врача и пациента. А сделать это 
можно только при добровольном желании 
излечиться. Врачу нужно понять причину 
употребления наркотиков, вывести чело-
века на разговор. Пациент, которого будут 
лечить принудительно, станет действовать 
назло врачам, персоналу диспансера.

Кстати, очень часто к нам приходят 
люди, имеющие проблемы с наркотика-
ми, за помощью, потому что понимают: 
сами уже не справятся. Был случай, когда 
парень чуть старше 20 лет пришел к нам 
узнать о диспансерном учете, сомневался, 
нужно ему это или нет. А после беседы ре-
шил остаться на лечение сразу. Он проле-
чился, сейчас находится под нашим наблю-
дением.

– Есть устоявшееся мнение, что быв-
ших наркоманов не бывает. Насколько 
оно верно?

– Не соглашусь с этим. После прохож-
дения программы реабилитации в дис-
пансере люди кардинально меняют образ 
жизни, больше ценят семью, становятся на 
ноги, вновь обретают финансовую стабиль-
ность. Происходит переоценка ценностей. 
Человек сто раз подумает прежде, чем все 
это снова потерять.

Приведу пример из практики. К нам 
обратился за помощью успешный обес-
печенный мужчина, хороший семьянин. 
Во время пандемии у него образовался 
застой в работе, появилось много сво-
бодного времени, которое он проводил 
с другом. В какой-то момент друг предло-
жил попробовать наркотик, в народе его 
называют «соль». За первым разом после-
довал другой, третий, а вскоре наступи-
ло и привыкание. В итоге к нам мужчина 
пришел по постановлению суда. Выгля-
дел он очень неряшливо, налицо было 
моральное истощение. Но он до послед-
него отрицал у себя зависимость, считал, 
что может бросить в любой момент, хотя 
частота употребления психоактивных ве-
ществ уже была довольно высокой. Чело-
век винил в своих проблемах кого угодно, 
но только не себя. Он прошел у нас курс 
лечения, реабилитацию. Снял судимость, 
наладил отношения с семьей, ушел от нас 
совсем другим человеком. Вся семья при-
ходила благодарить нас за помощь в вы-
здоровлении отца и мужа. Уверена, этот 
мужчина, который прошел большой путь 
возвращения к нормальной жизни, не за-
хочет вернуться к наркотикам.

Вообще в этом году мы сняли с учета по 
итогам трехлетней ремиссии 20 майкопчан 
с синдромом зависимости от психоактив-
ных веществ, а употребляющих ПАВ – 18 
человек. Это немало.

– Какие программы реабилитации 
проходят пациенты в Адыгейском рес-
публиканском наркологическом дис-
пансере?

– В нашей программе реабилитации 
предусмотрены психотерапевтическая 
помощь, психологическая поддержка, ме-
дикаментозное лечение, социальное со-
провождение, профилактическая работа, 
помощь для созависимых родственников. 
Основными лечебными факторами реа-
билитационной программы отделения 
является программа «12 шагов», в кото-
рую входят обязательные образователь-
ные лекции, разработка индивидуальных 
планов дальнейшего восстановления и 
преодоления рецидивов, проведение 
групповых тренингов и индивидуальной 
психокоррекции, работа с созависимыми 
родственниками.

Прохождение реабилитации в условиях 
стационара помогает преодолеть наибо-
лее тяжелый нестабильный период лече-
ния после отказа от наркотиков. Пациенты 
учатся полноценно жить без наркотиков.

– На что стоит обратить внимание 
родственникам, которые только подоз-
ревают близкого человека в употребле-
нии наркотических веществ?

– В первую очередь, на поведение. 
Оно становится нестабильным. Особен-
но это ярко выражено у подростков. Этот 
возраст и так характеризуется перемена-
ми в настроении, а наркотики усиливают 
эту нестабильность. Начинаются эмо-
циональные срывы, теряется доверие к 
родителям, появляется скрытность. Если 
человек из депрессии резко переходит 
в эйфорию, это тоже один из признаков 
применения ПАВ.

У нас было три случая в этом году, ког-
да родители приводили к нам подростков 
с просьбой проверить их на употребление 
наркотиков. К счастью, ни один из этих 
случаев не подтвердился. В любом случае 
майкопчане могут быть уверены, что мы 
примем каждого, что человек не останется 
один на один с проблемой.

Важно помнить, что после употребления 
наркотиков жизнь меняется кардинально, 
и, конечно, в худшую сторону – от проблем 
со здоровьем до потери работы и разрыва 
отношений с близкими. Нужно сто раз по-
думать, прежде чем сделать единственный 
неверный шаг в сторону наркотиков.

Беседовала Татьяна ФИЛОНОВА.

 МЧС ПРЕДУПРЕЖДАЕТ

Ïðàâèëà ïîâåäåíèÿ íà ëüäó
Зима в этом году уже успела 
порадовать нас снегом и лег-
ким морозцем. До устойчивого 
льда еще далеко, но о правилах 
поведения на льду забывать не 
следует.

Для безопасного отдыха и 
подледной рыбалки рекоменду-
ется:
 выходить на рыбалку толь-

ко в светлое время суток;
 при треске и прогибе льда 

немедленно изменять направле-
ние движения;
 не находиться в опасной 

зоне и не входить на территорию, 
огражденную знаками безопас-
ности;
 убедиться в прочности ле-

дяного покрова;
 двигаться на расстоянии 5-6 

метров друг от друга;
 не проверять лед на про-

чность ударом ноги;
 ни в коем случае не ходить 

на рыбалку одному;

 иметь при себе средства 
связи (мобильные телефоны);
 не пробивать много лунок 

на ограниченной площади;
 не собираться большими 

группами;
 иметь с собой шнур длиной 

12-15 метров, аптечку;
 исключить употребление 

спиртных напитков;
 возвращаться с рыбалки тем 

же маршрутом.
Если вы все-таки провалились 

под лед, помните: самое глав-
ное – не поддаваться панике и со-
хранять хладнокровие. Без серь-
езных последствий для здоровья 
человек может выдержать в ле-
дяной воде 5-7 минут. Этого вре-
мени вполне достаточно, чтобы 
оценить обстановку и выбраться 
из неприятной ситуации.

Если рядом с вами находится 
напарник, то задача упрощается. 
Необходимо, чтобы он лег на лед, 
подполз как можно ближе к вам, 

но на безопасное расстояние, и 
бросил вам в руки что-либо, за 
что бы вы смогли ухватиться. В 
идеале, это крепкая веревка с 
петлей на конце. После этого ваш 
напарник, отползая назад, помо-
жет вам выбраться из воды.

Если напарника нет, то ваши 
действия должны быть следую-
щими: попытайтесь острым пред-
метом зацепиться за лед как мож-
но дальше от места провала. Как 
правило, таким предметом может 
быть нож, поэтому, выходя на 
рыбалку на зимний лед, держите 
этот полезный во всех случаях 
предмет в наружном, легко до-
ступном кармане. После того как 
вы зацепились, осторожно заки-
дывайте на лед одну ногу, потом, 
перекатываясь на спину, выби-
райтесь из воды и отползайте на 
безопасное место.

Не хватайтесь за тонкую кром-
ку льда, она может обломиться и 
усложнить вам путь к спасению.

Нужно помнить – от подобных 
неприятных случаев не застрахо-
ван никто. Поэтому, даже если вы 

очень опытный рыбак-зимник, не 
будьте самоуверенным и не пре-
небрегайте мерами безопасности!



«Майкопские новости», №141 | 
19 декабря 2023 года 7РЕКЛАМА

НАШ САЙТНАШ САЙТ: : 
www.maykop-news.ruwww.maykop-news.ru

Реклама в «МН»: 52–16–13Реклама в «МН»: 52–16–13

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Чедыговым Рустемом Муратовичем (почтовый адрес: 
Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, тел: 8-962-867-30-30, 
электронная почта: chedygov@bk.ru, номер квалификационного аттестата 01-15-
380) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадас-
тровым номером 01:08:1302012:3, расположенного по адресу: Республика Ады-
гея, г. Майкоп, снт Буровик, проезд 12-й, дом 489.

Заказчиком кадастровых работ является Кабулова Галина Станиславовна, Рос-
сийская Федерация, Адыгея Республика, г.Майкоп, х.Гавердовский, ул. Школьная,1, 
тел.: 8-962-867-30-30. Собрание по поводу согласования местоположения границы 
состоится по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, 
22 января 2024 г. в 12 часов 00 минут. С межевым планом земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, 
офис №13. Обоснованные возражения относительно местоположения границ, со-
держащихся в межевом плане, и требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельного участка на местности принимаются с 19 декабря 2023 
г. по 19 января 2024 г. с 9.00 до 18.00 по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. 
Советская, 201, офис №13.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется со-
гласовать местоположение границы 01:08:1302012:16 по адресу: Республика 
Адыгея, г. Майкоп, дп. сдт. Буровик, проезд 11-й, дом 470; 01:08:1302012:4 по 
адресу: Республика Адыгея, г Майкоп, снт Буровик, проезд 12-й, 487. При про-
ведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на 
соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 
24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). @

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Чедыговым Рустемом Муратовичем (почтовый ад-
рес: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, тел.: 8-962-867-
30-30, электронная почта: chedygov@bk.ru, номер квалификационного аттестата 
01-15-380) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 01:08:1309007:21, расположенного по адресу: Республика 
Адыгея , г. Майкоп, снт Проектировщик, проезд 5-й, д Участок 115.

Заказчиком кадастровых работ является Кабулова Галина Станиславовна, 
385001, Адыгея Респ. Майкоп г. х. Гавердовский, ул. Школьная, д.1, 8-928-668-15-71.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по ад-
ресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №2, 22 января 2024 г. 
в 12 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по ад-
ресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №2. Обоснованные 
возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте ме-
жевого плана, и требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 19.12.2023 г. по 19.01.2024 г. с 
9.00 до 18.00 по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №2.

Смежный земельный участок, с правообладателем которого требуется согла-
совать местоположение границы – КН 01:08: 01:08:1309007:7, расположенный по 
адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, днт Проектировщик, проезд 4-й, Участок 94, 
КН 01:08:1309007:20, расположенный по адресу: Республика Адыгея, г Майкоп, снт 
Проектировщик, проезд 5-й, д 114, КН 01:08:1309007:22, расположенный по адресу: 
Республика Адыгея, г Майкоп, снт Проектировщик, проезд 5-й.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 
ФЗ от 24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). @

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шавыриной Светланой Ивановной (квалификационный 
аттестат 01-13-239), номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляю-
щих кадастровую деятельность, – 26872, почтовый адрес: Республика Адыгея, г. Майкоп, 
ул. Чкалова, д. 65, офис №32А, тел.: 8-906-438-25-64, электронная почта: S9064382564@
yndex.ru в отношении земельного участка с кадастровым номером 01:08:1106004:22, рас-
положенного по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, днт Птицевод, ул. Виноградная, 
13, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ и площади 
земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Саканян Давид Рафаелович, почтовый адрес: 
Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Жуковского, 66, кв.20.

Ознакомиться, внести предложения о доработке, согласовать данный межевой план 
земельного участка можно в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данно-
го извещения по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Чкалова, д. 65, 2 этаж, офис 
№32А, в будние дни с 9.00 до 17.00.

Смежный земельный участок с кадастровым номером 01:08:1106004:34, с правообла-
дателем которого требуется согласовать местоположение границ: Республика Адыгея, 
г. Майкоп, снт Птицевод, ул. Крайняя, 12.

Смежный земельный участок с кадастровым номером 01:08:1106004:35, с правообла-
дателем которого требуется согласовать местоположение границ: Республика Адыгея, 
г. Майкоп, снт Птицeвод, yл. Kpaйняя, 14.

Смежный земельный участок с кадастровым номером 01:08:1106004:36, с правообла-
дателем которого требуется согласовать местоположение границ: Республика Адыгея, 
г. Майкоп, снт Птицевод, ул. Крайняя, 16.

Смежный земельный участок с кадастровым номером 01:08:1106004:23, с правообла-
дателем которого требуется согласовать местоположение границ: Республика Адыгея, 
г. Майкоп, днт Птицевод, ул. Виноградная, 11.

Собрание заинтересованных лиц состоится 22.01.2024 г. в 11-00 час, по адресу: Рес-
публика Адыгея, г. Майкоп, ул. Чкалова, д.65, 2 этаж, офис №32А.

При проведении согласования местоположения границ при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответству-
ющий земельный участок.

Возражения относительно размера и местоположения границ уточняемого земель-
ного участка просим направлять в письменной форме кадастровому инженеру по адре-
су: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Чкалова, д. 65, офис №32А (инд. З85008), а также 
в Управление федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картогра-
фии, Майкопский городской отдел по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Жуков-
ского, 54, (инд.385021), в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования настоящего 
извещения. @

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Чедыговым Рустемом Муратовичем (почтовый ад-
рес: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, тел.: 8-962-867-
30-30, электронная почта: chedygov@bk.ru, номер квалификационного аттестата 
01-15-380) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 01:08:1102014:16, расположенного по адресу: Республика 
Адыгея , г. Майкоп, ДНТ Коммунальник 2, ул. Солнечная, 5, участок 175.

Заказчиком кадастровых работ является Попова Марзият Джанхотовна, Россий-
ская Федерация, Адыгея Республика, г. Майкоп, ул. Пионерская, д. 385, кв. 71, тел.: 
8-962-867-30-30.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адре-
су: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, 22 января 2024 г. в 
12 часов 00 минут.

С межевым планом земельного участка можно ознакомиться по адресу: Респуб-
лика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13. Обоснованные возражения 
относительно местоположения границ, содержащихся в межевом плане, и требо-
вания о проведении согласования местоположения границ земельного участка на 
местности принимаются с 19 декабря 2023 г. по 19 января 2024 г. с 9.00 до 18.00 
по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согла-
совать местоположение границы – 01:08:1102014:5 по адресу:  Республика Ады-
гея, г. Майкоп, с/т Коммунальник 2, ул. Солнечная, дом 7, участок 174. При 
проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права 
на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 
24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). @

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Чедыговым Рустемом Муратовичем (почтовый адрес: 
Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, тел: 8-962-867-30-30, элек-
тронная почта: chedygov@bk.ru, номер квалификационного аттестата 01-15-380) выпол-
няются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
01:08:1302012:2 расположенного по адресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, снт Буро-
вик, проезд 12-й, дом 490.

Заказчиком кадастровых работ является Кабулова Галина Станиславовна, Российская 
Федерация, Адыгея Республика, г.Майкоп, х.Гавердовский, ул. Школьная,1, тел.: 8-962-
867-30-30. Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по ад-
ресу: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13, 22 января 2024 г. в 12 
часов 00 минут. С межевым планом земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13. Обоснованные возражения 
относительно местоположения границ, содержащихся в межевом плане, и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности 
принимаются с 19 декабря 2023 г. по 19 января 2024 г. с 9.00 до 18.00 по адресу: Рес-
публика Адыгея, г. Майкоп, ул. Советская, 201, офис №13.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать 
местоположение границы 01:08:1302012:16 по адресу: Республика Адыгея, г. Май-
коп, дп. сдт. Буровик, проезд 11-й, дом 470; 01:08:1302012:1 по адресу: Республика 
Адыгея, г. Майкоп, дп. сдт Буровик, проезд 11-й, дом 474. При проведении согласо-
вания местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»). @
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МН АТА ОТДЫХА

ÌÍÍ

Подготовила Варвара ПОЛЮХОВА.

 Г ТО

 ТЕННИС

 ВЕЛОСПОРТ

СПОРТКУРЬЕР

Ответы на сканворд, опубликованный 12 декабря:
По горизонтали: Бим, беруши, приют, Рафаил, омега, омела, ротор, слух, тара, 

труба, дыня, тяпка, бочаг, щелк, голый, кадило, Кузя, народ.
По вертикали: веха, дуга, диплом, бригелла, метла, фастфуд, месть, гаур, при-

творщик, орлан, ханжа, бычок, ятаган, ягода, крыло, блюз, Лир, йод.

ИНФОРМАЦИЯ 
о плане мероприятий по организации 

ярмарки «Городская оптовая ярмарка»
и продажи товаров (выполнения работ, оказания услуг) 

на ней на 2024 год
Организатор ярмарки: акционерное общество «Городской оптовый 

рынок».
Место проведения: г. Майкоп, ул. Строителей – 6.
Дата проведения: с 01.01.2024 г. по 30.12.2024 г.
Режим работы ярмарки: ежедневно с 7.00 ч. до 15.00 ч.
Цель мероприятия: предоставление торговых мест для продажи 

промышленных и продовольственных товаров (выполнения работ, ока-
зания услуг).

Подача заявок на участие в ярмарке и получение дополнитель-
ной информации: г. Майкоп, ул. Строителей-6, тел.: 8 (8772) 54-43-18.

Мероприятия:
1. Разработка и утверждение порядка организации ярмарки и предо-

ставления мест для продажи товаров (выполнения работ, оказания услуг) 
на ней, формы заявки на участие в ярмарке, разрешения на участие в яр-
марке, договора о предоставлении торгового места и схемы размещения 
торговых мест на ярмарке.

 2. Оформление места проведения ярмарки вывеской.
 3. Установка в местах проведения ярмарки контейнеров для сбора 

мусора, туалета, питьевой воды.
4. Уборка территории в местах проведения ярмарки.
5. Подключения торговых объектов в местах проведения ярмарки к 

источникам энергоснабжения, обеспечение наличия громкой связи.
6. Организация охраны и обеспечение поддержания общественно-

го порядка, противопожарной и антитеррористической безопасности в 
местах проведения ярмарки.

7. Опубликование в СМИ информации о плане мероприятий по орга-
низации ярмарки и продажи товаров (выполнению работ, оказанию ус-
луг) на ней. @

В Майкопе завершилась физкультурно-спор-
тивная акция «Неделя ГТО». Как сообщили в 
Комитете по физкультуре и спорту админис-
трации города, заявки на участие в ней пода-
ли 50 жителей Майкопа.

– Основная часть участников мероприя-
тия – это школьники выпускных классов. Ребя-
там знак ГТО нужен не только для демонстра-
ции хорошей физической формы и престижа, но 
и для поступления в вузы, так как он дает до-
полнительные баллы, – пояснил председатель 
комитета Дмитрий Щербанев.

Самой юной участницей декабрьской «Неде-
ли ГТО» стала 7-летняя Аделина Зелинская, кото-
рая сдала испытания на золотой знак отличия.

Снегопад внес коррективы в проведение ме-
роприятия. Из-за погодных условий до стадиона 
дошли только 16 участников, остальные решили 
перенести сдачи нормативов на более благо-
приятное время. Половина участников сдали 
нормативы Всероссийского физкультурно-спор-
тивного комплекса на золотой знак. Не справи-

Øàãàåì Øàãàåì 
ê çäîðîâüþê çäîðîâüþ

194 заявки зарегистрировано на новогод-
ний марафон по фоновой ходьбе «Навстре-
чу Зеленому дракону», который стартовал в 
Майкопе вчера и продлится до 24 декабря.

Задача на марафон: пройти за 7 дней 
100000 шагов. Это в среднем чуть больше 14 
тысяч шагов ежедневно, что в сумме составит 
почти 71 км.

Как пояснили в городском Комитете по 
физкультуре и спорту, все желающие мог-
ли зарегистрироваться в одну из категорий: 
«Деды Морозы» – их зарегистровалось 45, 
«Снегурочки» – 112 или «Снеговики» – 37. За-
дача марафона – пройти за неделю 100 тыс. 
шагов. Фиксация активности будет вестись 
через приложение «Шаги ВКонтакте» одно-
именной соцсети.

Не отстают от физкультурников в плане ак-
тивности и деятели культуры. ВКонтакте про-
должается марафон «Шаги, ведущие в театр», 
организованный Театральным объединением 
РА на базе платформы «Здоровье ВКонтакте». 
Это мероприятие для любителей и ценителей 
театра: актеров, зрителей и всех, кто своими 
шагами путь к театру пока еще не проложил. 
За время марафона – до 31 декабря – участ-
никам нужно пройти 150 тысяч шагов. Тройка 
лидеров получит призы от ТОРА.

В минувшие выходные в Майкопе впервые 
прошли зимние международные и всерос-
сийские соревнования по велоспорту. Всего в 
них приняли участие более 100 спортсменов 
из 15 субъектов нашей страны. Не помешала 
спортсменам даже непогода.

Íàðàâíå Íàðàâíå 
ñ ÷åìïèîíàìèñ ÷åìïèîíàìè

В число участников состязаний вошли 
действующий чемпион России по велокроссу, 
неоднократный победитель и призер всерос-
сийских и международных соревнований по 
маунтинбайку Максим Гоголев, многократный 
чемпион России в кросс-кантри и велокрос-
се, победитель многодневной гонки на шоссе 
«Дружба народов Северного Кавказа» Тимо-
фей Иванов, серебряный призер чемпионата 
России по велокроссу этого года и чемпионка 
России в гонке на выбывание Анна Миролю-
бова.

Представители Адыгеи на таком звездном 
фоне не растерялись и проявили бойцовские 
качества. Дарья Лисиченко заняла 3 место 
во всероссийских соревнованиях по вело-
кроссу.

Как сообщает Федерация велоспорта РА, в 
международных состязаниях в разных группах 
призовые места также завоевали представи-
тели Санкт-Петербурга, Краснодарского края, 
Московской, Челябинской, Самарской области, 
Беларуси, Чувашии, Удмуртии.

«Çîëîòîé çíàê» – ó ñàìîé þíîé«Çîëîòîé çíàê» – ó ñàìîé þíîé

Ходьба

лись с испытаниями 3 участника. Остальные вы-
полнили нормативы на «серебро» и «бронзу».

Ìàéêîï÷àíå – âïåðåäè!Ìàéêîï÷àíå – âïåðåäè!
В Адыгейске состоялось открытое первенство города по на-
стольному теннису. Как сообщили в СШ №1 им. С.М. Джанча-
това, в соревнованиях приняли участие 50 спортсменов.

Конкуренцию местным тен-
нисистам составили учащиеся 
спортивных школ Майкопа, 
Белореченска, Красногвардей-
ского, Теучежского и Тахтаму-
кайского районов. Было ра-
зыграно 7 комплектов наград. 

Больше всего медалей завое-
вали майкопские теннисисты.

СШ №1 им. С.М. Джанчатова 
представили восемь учащихся 
отделения настольного тенниса 
тренера-преподавателя Рустама 
Бзагова: Дамир Бзагов, Артем 

Вариводин, Адам и Эльдар Ма-
тюшины, Кирилл Панькин, Алек-
сандр Самсонов, Дарина Бзаго-
ва и Ирина Славнова. Все ребята 
выступили достойно, но на пье-
дестал почета поднялись четве-
ро: Дарина Бзагова завоевала 
золотую медаль, Адам Матюшин 
и Ирина Славнова получили «се-
ребро», а третью ступень пье-
дестала занял Кирилл Панькин.


